



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Morales López Ingrid Yamileth*

*Primer parcial*

*Antropología médica I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina humana*

*Primer semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de Septiembre del 2023*

## INTRODUCCIÓN A LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

La antropología médica es una ciencia que representa las culturas de la salud y de las enfermedades, y con el paso del tiempo a cambiado de una manera drástica, ya que cada persona tiene una cultura y varias creencias diferentes de enfermedades la cual no debe de ser juzgada sino respetada debe de ser escuchado como todo ser humano sin importar etnias y actualmente ya nadie es conciente del respeto hacia las culturas y ese es uno de los elementos básicos, siempre hay que analizar la calidad de vida y valoración con el fin de tener mejor atención médica y luchar contra las enfermedades a través de espacios sociales y así poder garantizar con éxito muchas de las enfermedades, la cual es la más adecuada para la sociología, además ya se ha iniciado la lucha contra las enfermedades. Para poder construir investigaciones históricas, que se hace indispensable para poder hacer un análisis e investigación y tener una mejor sociedad histórica, y las aportaciones en el feminismo que hay en la historia es por eso que el propósito es con un objetivo de cambiar malos hábitos del presente ante la sociedad, ya que existe un papel no muy bueno dentro de las mujeres del campo con el trato a la salud y esto se divide en tres partes muy importantes para la mejor atención que es el estudio, análisis y la valoración en el desarrollo de las enfermedades. Además este proceso lleva una serie fundamental para aquellos elementos en un espacio, área y estudios que integran a conformar el conocimiento. El estudio de la distribución de las enfermedades en la sociedad de diferentes culturas de enfermedades y de las actitudes y valores que hay en la sociedad y una verdadera cultura médica implica estar informados de todo lo actual, en el diagnóstico, el tratamiento y lo más importante la prevención, esto quiere decir que además de estar en el conocimiento médico también estar en costumbres y las diferentes formas de vida porque por más sencillo que sea, estas actividades son significativas en su vida hablando de un tema como su cultura para ello la ausencia de investigación en la antropología de lo real en toda la sociedad mexicana al proceso de salud-enfermedad-atención que no son recuperados por nadie o solo son considerados de una forma incompleta ya que con eso no se pueden prevenir varias enfermedades que causan la muerte o también como los accidentes ya que, con solo prevenir evitamos muchas muertes pero es importante enfocarse en el entorno de cada sociedad y cultura en el entorno étnico culturalmente.

## IMPORTANCIA DE LA ANTROPOLOGÍA EN LA CARRERA DE MEDICINA

Es algo demasiado importante ya comprende al desempeño comunitario ya que los

profesionales en esta área debe de ser integral, preventiva y algo personalizada dependiendo a la cultura de cada persona y haci poder tener una mejor condición social y humanista y todo esto es muy indispensable para todos aquellos que tengan un problema en la comunidad y haci puedan sujetarse a su ambiente natural y cultural, pero a pesar de todo esto queda de una manera muy abierta ya que nadie reconoce la relación humana entre como se expresan las personas desde un dialecto por naturaleza.

La antropología social debe de ser aplicada en la formación para lograr comprender toda persona en lo social y en cualquier ser humano y poder tener buena comprensión como medico y desarrollar el conocimiento de las personas de diferente nivel de conocimiento que hay en la ciencia y que permitan interpretar de una manera social y cultural de todo ser humano, ya que las acciones son las que transforman los estilos de vida, conocimientos, costumbres en familias y en las comunidades.

## LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA DE PEDRO LAÍN

Laín dice que la antropología médica, como el conocimiento que sujeta a las personas en lo sano, enfermo él estudió las enfermedades humanas desde un bajo presupuesto, también reconoció los progresos que el naturalismo logró en contra de cualquier enfermedad humana durante la revolución industrial se sufrió estrés social que esto llego hasta un punto donde las personas eran incapaces de tolerar la una tensión histórica. La historia de la antropología contemporánea se divide en cuatro principales puntos en la primera etapa el psicoanálisis, en la segunda etapa el círculo de vienes, en la tercera etapa es la época inicial hacia a todos en especial a estudiantes de medicina y la cuarta etapa el desarrollo de la medicina psicopática. Descubrió que la mentalidad de la antropología aplica unas técnicas donde existe las psicoanalíticas, Laín menciona que el fundamento de la medicina es tener esa incursión de la personalidad de cualquier persona en el cómo es la valoración y creencias de la persona ya que, también una persona que no que tiene un problema en crisis no resuelve nada, además de del exclusivismo naturalista de lo que podría causar en algún momento del futuro pero esto todo se acomoda a las necesidades de las personas. En sí la historia clínica de la persona enferma se debe de basar en la personalidad sumida en un ambiente las relaciones que tiene para poder hacer posible el cómo ha cambiado la vida de la persona desde antes y después de su enfermedad ya que muchas personas no tienen alguna enfermedad sino su destino personal y problemas y muchas de las veces solo necesitan sentirse acompañados o escuchados para poder lidiar de una forma satisfactoria el problema

que tienen y así poder ser más empático médico paciente. En conclusión la antropología médica es necesaria tanto en la aportación de la teoría y de la investigación y este estudio puede aplicarse en varios campos como lo es la investigación académica entre otras para que pueda llevarse a cabo en toda tipo de servicio médico.

## REFERENCIAS

1. *Introducción a la antropología*. (2022, 15 septiembre). Universidad a Distancia de Madrid. <https://www.udima.es/es/introduccion-antropologia.html>
2. Odalis, Q. M. (s. f.-b). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general*.  
[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)
3. *Dendramedica*. (s. f.).  
[http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La\\_antropologia\\_medica\\_de\\_Pedro\\_Lain\\_Entralgo.\\_Hist%20oria\\_y\\_teor%C3%ADa.pdf](http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Hist%20oria_y_teor%C3%ADa.pdf)